



Archivo  
not  
Jefe de Gabinete

# DIARIO MANABITA

L.	M.	M.	J.	V.	S.	D.
Junio	3	4	5	6	7	8
1.940	10	11	12	13	14	15
	17	18	19	20	21	22
	24	25	26	27	28	29
						30

Año VII |

PORTOVIEJO,—Ecuador, Domingo 23 de Junio de 1.940.

| No 1922

## Falleció ayer Sr. José Abel Castillo Propietario de EL TELEGRAFO

Guayaquil.—22.—Hoy a las doce y media del día falleció don José Abel Castillo, propietario de El Telégrafo, decano de la prensa nacional, después de larga y penosa enfermedad. A las seis de la tarde sus despojos fueron trasladados desde su casa particular al edificio de El Telégrafo donde se ha levantado una hermosa Capilla Ardiente en la que permanecerán hasta mañana a las cuatro de la tarde que se efectuarán los funerales.

El Gobierno, el Concejo Cantonal, Asociación de Periodistas Guayaquil y numerosas entidades culturales y sociales se han apresurados a expedir sendos acuerdos de condolencia.

Los funerales se harán por cuenta del Estado por haber prestado importantes servicios al país.

## Es Nula la Acción del Directorio de Ferrocarriles

Quito.—22.—Se sabe que muchos legisladores pedirán a sus colegas que se reforme el decreto que creó el Directorio de Ferrocarriles del Estado en el sentido de que pasen nuevamente dichas dependencias al Ministerio de Obras Públicas en vista de la manifiesta nulidad del citado Directorio para administrar los Ferrocarriles. Lo único que se ha evidenciado es el afán de mando de cada uno de los siete vocales sin que nadie haga nada efectivo. Esta noche será conocida la renuncia presentada por el doctor Tobar Subía, Presidente de dicho Directorio quien ha tenido que adoptar esa actitud por no estar de acuerdo con la política despilfarradora de los demás miembros, especialmente en las inversiones efectuadas en el Ferrocarril de la costa.

## Ratificase Forma de Aplicación Nuevas Reformas Arancel de Aduanas

Quito 22.—Nuevamente el Ministro de Hacienda ha enviado una nota a las autoridades de Aduana de que las mercaderías en tránsito están obligadas a pagar nuevos impuestos de acuerdo con las reformas del arancel de Aduanas, estando exentas solamente las que estuvieron en los puertos del país hasta el 15 del presente fecha de la vigencia del mencionado decreto.

## Desmintiéndose Existir un Campo d'Aterrizaje de Clan destino en Riobamba

Quito.—22.—Tanto el Ministro de Gobierno como la Cancillería; desmintieron oficialmente la noticia publicada en uno de los diarios de esta ciudad denunciando que en Riobamba existe un campo de aterrizaje clandestino de propiedad alemana. Se dijo que esta noticia carece de verdad y que el tal alemán es hijo político del conocido industrial señor Evangelista Calero. Por lo demás, los funcionarios de Gobierno, censuraron que fueran los mismos diarios que están dando noticias alarmistas de esta clase sin que exista absolutamente nada. Por su parte el Ministro alemán estuvo en la Cancillería para pedir que se investigara el verdadero origen de esta noticia.

## Dirección Provincial de Educación

Ayer a las ocho de la mañana salieron con destino a Mantua de donde tomaron vapor que les conduce a Guayaquil, para luego incorporarse a la Colonia de Altura Num. 1 los siguientes colonos inscritos por esta provincia:

### DE PORTOVIEJO:

Hector Octavio Nevares, Carlos Quijje, José Egberto Quijje, Jorge Neri Farfán, Luis Enrique Echeverría, José Saúl Gillet, Fernando Adolfo García, Dimas Noel Mera, Orlando Azael Farfán.

### DE RIOCHICO

Rafael Simónides Rodríguez, José Eudoro Obregón, Luis Gerardo Martínez Oba.

### DE BAHIA

Rosendo Ramón Murillo, Jorge Enrique Norcia, Francisco Segundo Molina, José Baird, Nelson Jacinto Veásques, Manuel Molina, Campo Elías García.

### DE MANTA

Jorge Enrique Rossi, Francisco Rossi.

## EXPLICACION

La Empresa del Teatro «Victoria» lamenta mucho el haber tenido que suspender la función de anoche debido a que temprano se estuviera probando los nuevos equipos portátiles traídos últimamente para las poblaciones circunvecinas y entre la red de cables provisionales se había establecido un corto circuito que en el momento no pudo localizarse.

## Ayer fue Firmado Armisticio entre Francia y Alemania para Cesación de Guerra

### Pero lucha continuará hasta seis horas después que Francia haya pactado la paz con Italia

Berlín.—Oficialmente se anunció que hoy a las 6 y 50 de la tarde, hora de Europa Central, fue firmado el armisticio concertado entre los Gobiernos francés y alemán previa la aceptación de todas las condiciones impuestas por Alemania.

Los delegados franceses se mantuvieron en estrecho contacto con su Gobierno para la consideración de todas las cláusulas del armisticio. Esta formalidad se ha llevado en el breve tiempo de 27 horas 27 minutos exactamente desde que los franceses se entrevistaron con los alemanes en el bosque de Compiègne.

La firma de este documento fue hecha en el mismo ya histórico coche-comedor en el que celebraron sus entrevistas los plenipotenciarios franceses y alemanes el 11 de noviembre del año 1918.

Sin embargo de la firma del armisticio la lucha continuará en suelo francés hasta seis horas después de que los franceses hayan pactado la misma formalidad con el Gobierno italiano.

Los delegados franceses partieron inmediatamente con destino a Italia para celebrar las conversaciones sobre condiciones exigidas por Italia para la celebración de la paz con dicha Nación.

Berlín.—Nuestro ejército ha continuado avanzando en distintos sectores. En Alsacia 500 mil franceses se rindieron.

Burdeos.—El Gabinete se reunió esta mañana para considerar todas las exigencias de Berlín para la celebración del armisticio. Después de largas deliberaciones fueron aceptadas todas las cláusulas. Un respetable

### DE ROCAFUERTE

Sergio Gonzalo Chávez. Los indicados colonos viajan hasta Guayaquil al cuidado del señor Luis Mario Chacay Burgos, profesor de la Escuela «Tiburcio Macías», delegado por la Dirección de Educación, debiendo en Guayaquil entregarlos al señor Inspector de Hogares quien les conducirá hasta Quito, debiendo salir de Guayaquil el día lunes 24 de presente.

número de Senadores y Diputados celebraron reunión y firmaron un acuerdo expresando su absoluta confianza al Gobierno que preside el Mariscal Petain y particularmente en sus gestiones para la celebración de la paz con Alemania.

Burdeos.—Una parte del Jefe de Estado Mayor francés indica que nuestras tropas siguen batallándose heroicamente y oponiendo terrible resistencia al enemigo. En algunos sectores fueron rechazados los germanos con sus columnas de tanques e inmediatamente iniciaron el contrataque.

En otros frentes no se ha registrado cambios de mayor importancia. En la línea Maginot sigue resistiendo el ejército francés.

El Cairo.—La escuadra francesa que actuaba con la inglaterra en el Mediterráneo no se rendirá a Alemania, pues está resuelta a compartir la lucha con los británicos.

Berlín.—Siete personas resultaron heridas en los suburbios de esta capital cuando los aviones ingleses arrojaron algunas bombas en su incursión de anoche. Dos bombas incendiarias destruyeron un hospital y una estación ferroviaria. No se registraron daños de mayor importancia.

Londres.—La aviación germana continuó sus incursiones en la costa inglesa aunque sin lograr ningún objetivo militar. Algunas personas civiles resultaron muertas y otras heridas.

Berlín.—Nuestros aviadores bombardearon algunos aerpuertos. En el Támesis fueron lanzadas bombas incendiarias que destruyeron algunos depósitos de gasolina.

Londres.—El Lord del Almirantazgo anunció que un crucero alemán de 26 mil toneladas fué hundido por la aviación británica en uno de los puertos de Holanda. Igualmente se anunció el hundimiento de dos barcos alemanes y la destrucción de depósitos de gasolina y un muelle en Holanda.

Berlín.—El Comando Militar anunció el hundimiento de un

## Canciller Conferencia Reservadamente con Diplomáticos Sudamericanos

Quito 22.—El Embajador de Colombia, el Encargado de Negocios de México, visitaron al Canciller de la República y sostuvieron conferencias reservadas. Parece que todas estas conferencias del Canciller con los diplomáticos sudamericanos tienen que ver con el asunto de la Conferencia Panamericana, pues dichos Ministros están informando respecto a los criterios de sus Gobiernos.

## El Consorcio Agrícola y el Problema Aduanero

Portoviejo, 22 de Junio de 1940 Sr. Ministro Agricultura

Quito. Nos referimos al telegrama que el señor Encargado del Poder Ejecutivo ha dirigido al Sr. Presidente de la Cooperativa Algodonera de Portoviejo, y mucho le agradeceremos se digan indicarnos que medidas han sido adoptadas para regularizar los precios de algodón, en términos que correspondan a satisfacer los gastos de explotación y dejar un margen prudencial de beneficios que los agricultores manabitas reclaman con perfecto derecho.

La discusión de este problema y los argumentos esgrimidos por personas doctas en cuestiones de economía agraria, han reafirmado nuestro convencimiento de que se está ejerciendo una especulación, fuera del límite permitido, con los agricultores algodoneiros, especulación que si no es controlada por el Gobierno con medidas energicas y oportunas, tendrá que ocasionar la muerte de esta industria y el abandono total de los cultivos.

La dolorosa experiencia de la industria tabacalera, de la cual se pasó a la pág. 4a.

transporte inglés de 32 mil toneladas con cinco mil soldados en las costas inglesas.

Burdeos.—Un comunicado oficial hace saber que nuestras tropas hicieron fracasar el avance italiano en los Alpes.

Berlín.—En círculos autorizados se expresó que las condiciones del armisticio no han sido reveladas y que no serán publicadas sino hasta después de que se hayan cumplido ciertos detalles, pero se señala que entre ellas existe la condición de que Francia sería rehabilitada política y económicamente por Alemania siguiendo el mismo sistema totalitario que impera en ese país.

Para a la 4ª Página

PARA LAS HERIDAS EN TODAS LAS BOTICAS

## PENETRO

— Anticéptico —

Compañía General de Comercio y Mandato.

DIARIO MANABITA

Año VII | Portoviejo, Junio 23 de 1.940. | N° 1922

EL PRECIO DE LA VIDA

ATERRADORAS son las cifras de enfermos que denuncia en el cantón Montecristi la Estadística del Departamento Médico del Consorcio de Centros Agrícolas de Manabí. Están desintegrándose las comunidades campesinas de once importantes recintos por el acometimiento del paludismo, de la parasitosis, de la anemia, de la tisis. Con escasas diferencias, los cálculos del facultativo que acaba de recorrer los campos montecristenses, son los que obtuviera su antecesor el doctor Napoleón Dávila Córdova, hace poco tiempo, comprobándose de esta manera que las enfermedades siguen minando la existencia rural y abatiendo a los productores de la riqueza manabita, sin esperanzas de un auxilio efectivo y duradero.

SOBRE un total de 2.093 individuos asistidos, hay el 30% de pretuberculosos, observándose un alarmante número de casos declarados en cuatro de los más importantes sitios, cuya proximidad a Montecristi debe obligar a una severa y continuada obra de defensa por parte de las entidades públicas de esta ciudad. El porcentaje de anémicos llega al 95. La mitad de los niños en estado de lactancia, se agota en medio de la atrepsia derivada de insuficiente o defectuosa alimentación. Los niños de la primera y de la segunda infancia acusan altos niveles de heredosifilis y raquitismo. Las fiebres palúdicas y la parasitosis, finalmente, han hecho, presas de la totalidad de los individuos observados. Hé aquí un cuadro lastimero y sombrío que queremos llevar nuevamente a conocimiento de los Poderes Públicos para alcanzar el beneficio de la atención gubernativa. Siempre hemos creído que la salud humana debe ser un capítulo de preocupación oficial, porque del elemento sano hay que esperar mayores rendimientos en las faenas de la producción, porque el hombre en perfecto estado de salud puede engendrar una descendencia robusta y apta para el trabajo y para la lucha, porque la salud física es base de la expresión intelectual y aún de la moralidad; en fin, porque de ciudadanos y de hombres fuertes y sanos es de esperar los mayores beneficios sociales y sólo en ellos puede afirmarse la seguridad nacional.

HACE mucho tiempo que viene denunciándose la propagación de gravísimas enfermedades en las comarcas de la ruralidad montecristense. Sin embargo, hasta ahora no ha sido constituida una comisión investigadora de causas que permita el ensayo de recursos defensivos. Siendo la agricultura y el tejido de sombreros las ocupaciones más atendidas por el campesinado de Montecristi, sería interesante conocer los focos infecciosos del territorio y los procedimientos aplicados en cada una de dichas actividades. Es más: debe llegarse a la observación de los métodos y medios de vida en que se desenvuelve la colectividad rural. Se habla de extrema pobreza: la derivada de la crisis económica general y la proveniente de la incapacidad de centenares de brazos para el trabajo. La falta de recursos ha sido siempre el auxiliar más poderoso de la desintegración de los individuos y de los grupos, y este aspecto no debe ser extraño a quienes deseen cooperar en la obra salvadora que necesitan las comarcas rurales del importante cantón Montecristi. La clave del éxito estaría en la higienización del suelo, en una firme y continuada asistencia médica ejercitada por cuenta del Estado, y en una campaña sanitaria intensa y amplia, que llegue hasta los propios domicilios particulares, que seguramente deben actuar como focos de infección verdaderamente terribles. A esto, habría que añadir la acción de la Escuela dirigida al cambio de costumbres, a la ordenación de la vida particular dentro de normas rígidas y severas, a la lucha contra el alcoholismo, que no sólo destruye al individuo como tal, sino que prostituye a la sociedad de que forma parte.

QUISIERAMOS que el Gobierno medite serenamente en este doloroso aspecto de la miseria campesina. Tal es la realidad social del agro manabita, que desgraciadamente no se la puede observar ni entender al otro lado de la frontera provincial, porque de otro modo, ya se hubiera tomado medidas para contener la explotación que se hace con el trabajador rural, al que la sofistería interesada de los que viven en el deleite de sus riquezas y bienandanzas, trata de señalarle niveles absurdos de precios, calificados como ganancias suficientes en su producción.

Ya que hemos tenido oportunidad de referirnos a un asunto de indiscutible valor nacional, queremos llevar al acuerdo de nuestros Representantes a la Legislatura la obligación que tienen de laborar porque cuanto antes se haga realidad el establecimiento del Hospital de Montecristi, anhelo justo, aspiración fundamentada, de la Ilustre Municipalidad y de los organismos directivos del cantón. Los datos estadísticos y los informes autorizados acerca de la devastación que están haciendo las enfermedades y la miseria económica de las comunas de Montecristi, constituyen las bases documentales en que debe inspirarse la creación del servicio hospitalario en dicha ciudad. La vida del hombre no ha de medirse a través de la especulación metafísica, ni en mérito de sustancias, humores y reacciones químicas; porque ella tiene la valoración propia, inconfundible, que le dan su trabajo, sus iniciativas, su cooperación en el desenvolvimiento de la especie, y desde este punto de vista, la existencia de un sólo individuo tiene un precio que excede de todo cálculo. ¿Por qué, entonces, permanecer indiferentes ante estos dolorosos cuadros que va dibujando la tragedia humana? ¿Por qué no hemos de reclamar, a grito herido, que se defienda y se proteja a los creadores del bienestar colectivo, a los que hacen la felicidad del Estado y se tornan sin quererlo en fuerza anónima constructiva de riquezas minoritarias? Salvemos la vida del hombre, del trabajador, y habremos contribuido al bienestar de la nación.

Comercio de la madera de balsa

Ministerio de Agricultura.—Quito, Junio 11 de 1940. Señor Presidente Cámara de Comercio. Portoviejo.

A petición de la Cámara de Comercio de Manta, este Ministerio solicitó al señor Cónsul del Ecuador en Nueva Orleans se sirviera indicar las cotizaciones, cantidades posibles de demanda, formas de envío y todos los particulares indispensables para la exportación de madera de balsa a los mercados consumidores, entre los que figura el de los Estados Unidos.

El señor Cónsul indicado, por intermedio de la Cancillería, ha dado contestación con oficio N° 117, correo aéreo, de 23 de Mayo del presente año, y, una copia del mismo remito a usted porque los informes expuestos son de mucho interés para los señores productores y exportadores de madera de balsa, a quienes ruego a usted se sirva hacerles conocer.

Sírvase acusarme recibo. De usted, atentamente, Alfredo PENAHERRERA V., Subsecretario de Agricultura, y Comercio Interno.

Consulado General del Ecuador.—New Orleans.—23 de Mayo de 1940.

Señor Ministro: Ruego al señor Ministro hacer llegar a conocimiento del señor Ministro de Agricultura, como contestación a su oficio N° 272-C, Sección de Comercio Interno, del 14 de los corrientes, la siguiente información sobre la preparación de la madera de balsa para la exportación.

1.—El Departamento de Agricultura de los Estados Unidos no ha publicado folleto alguno sobre el cultivo del palo de balsa, ya que siendo el árbol de origen netamente tropical no se produce en este país y por lo tanto no ha dedicado particular interés al asunto;

2.—No conozco publicación alguna, en español o en inglés, que contenga detalles sobre el comercio de esta madera; tal vez lo único que he visto publicado sobre el particular se halla en el folleto "The Republic of Ecuador and her principal agricultural products", publicación de la Dirección General de Comercio del Ministerio de Relaciones Exteriores del Ecuador, página 15, intitulada "Balsa Wood", y el artículo intitulado "Información para los exportadores de madera de balsa y cedro a los Estados Unidos" que aparece en las páginas 61 y 67 de la obra "Posibilidades Agro-Económicas del Ecuador", cuyas semillitas dicen así: "Aplicaciones de dichas maderas en la industria moderna", "Situación actual del mercado de balsa y cedro".— "Requisitos para el corte y despacho".— "Cotizaciones".— "Principales importadores".

En estos dos estudios, la Sección de Comercio Interno del Mi-



Ramona Delgado Vinces

Invita a sus amigos y relacionados se dignen concurrir a la misa de gloria que se celebrará en la Iglesia La Merced de esta ciudad, mañana Lunes 24 de Junio, a las seis y media de la mañana, en sufragio del alma de su hijita, niña

Celia Luzmila Tapia,

fallecida el 24 de Junio del año 1932.

Por este acto de piedad cristiana les guardará eterna gratitud.

Portoviejo, Junio 23 de 1.940.

Vida Deportiva

A los aficionados del deporte se avisa que el Club "Ecuador", ha abierto su campeonato relámpago de Pim-pom para efectuarlo el Domingo 30 de Junio, en el Colegio Seminario "Cristo Rey". Todo el que desee tomar parte en dicho evento puede acercarse al Secretario del Club, señor Alfredo Chum, en el Almacén de su señor padre Hilario Chum, donde se le informará sobre las bases y condiciones. La cuota para los concurrentes que no son Socios del Club es de \$150; y para los Socios de \$100. Se jugará un hermoso premio.

El mismo día se llevará a efecto otro campeonato de Volley-ball entre los Socios del Club. Las inscripciones para el campeonato de Pim-pom se cierran el día 28.

Magdalena Mendoza S.

Profesora titulada en el Instituto "Fernández Madrid" de Quito, en

CORTE y CONFECION

Avisa a todas las personas que interesen, que confecciona toda clase de prendas de vestir para ambos sexos, además se reciben obras de pintura y bordado a Precios módicos.—Casa del señor Santiago L. Giraldo.

LIBRERIA RAMIREZ SIEMPRE A SUS ORDENES Imprenta y Papelería RAMIREZ.

daremos sin otra riqueza exportable.

Quedo del señor Ministro, su muy atento y seguro servidor. (f) Francisco BANDA C., Cónsul General del Ecuador.

Los esfuerzos deportivos requieren órganos perfectamente sanos. Al sufrir de las vías urinarias recurra Ud. pues al Helmitol.



# El Fatun Del Homo Sapiens

Por H. G. WELLS

II

## Japón la nación monomaniaca

Por un tiempo el Japón ensayó la cristiandad y aun el liberalismo occidental, pero la derrota de Rusia y la última experiencia de la Gran Guerra, curaron al país de toda admiración de la cultura extranjera y el Shinto dominó toda la actividad social. En vez de un pueblo súbitamente inteligente creó un monomaniaco nacional. El monomaniaco nacional está ocupado arremetiendo ahora contra la China. Contemplado el caso de que esta aventura pudiera terminar en una aplastante derrota, qué sucedería entonces? Que ganarían los soldados desilusionados? Regresarían de China con un barniz de la propaganda al que en Rusia en contraron, y se entregarían a la lucha y a la reivindicación social? Si esto sucede, el último heredero divino de la Diosa Sol puede participar de un destino paralelo al del último Padrecito de la Rusia.

El Japón estará en la situación de la Rusia de 1818?

Y acerca de China? La China es la más grande masa de seres humanos del mundo con una suerte de solidaridad y, al mismo tiempo, la más plástica, la más educable. La China, al contrario del mundo occidental, temeroso de Dios, sustenta tres ateísmos: Confucianismo, taoísmo y budismo. Las dos últimas son religiones de "escape" de esa especie de "desprendimiento" conocido por algunos lectores ingleses de Aldous Huxley. Ambas crean órdenes religiosos e imponen una gran muchedumbre de monjes y monjas sobre la comunidad. Ninguna tiene la menor importancia para contribuir al reacondicionamiento inteligente del alma humana que la presente situación del mundo demanda. El confucionismo por su parte, es la religión del totalitarismo respetable.

En conjunto, la característica principal de la vida intelectual china es un percoso vacío y la cosa nueva más vital escrita sobre esta laguna es un comunismo particular. Es esencialmente un comunismo campesino con poco o nada de violencia sobre cuestiones tales como liquidar los "ricos", la lucha de clase y la agricultura colectiva. Es mucho más una revuelta contra la renta, los impuestos, las deudas, el mercado especulativo y otras trabas que esclavizan al hombre inferior.

III

## La idea de "Vida Nueva" Chiang Kai Shek

Junto al comunismo otra influencia se escribe así misma en el alma blanca de la civilización china: Es el Movimiento de la Vida Nueva de Chiang Kai Shek que es una especie de Biblia cristiana condimento de Budamanismo. El ataca el opio, la poligamia, el té, el café, la carne y otros pecadillos nacionales. El predica una vida limpia y enérgica.

Pero desde que el fin de la Vida Nueva es el poder; aún más que la pureza, él se opone absolutamente a cualquier ataque a los derechos de la propiedad privada y esto es natural cuando se recuerda que fue inventado como un contragolpe del comunismo.

En breve, por mucho que deseamos que la China derrote al Japón, sería loco exagerar la perspicacia de Chiang Kai Shek sobre las necesidades reales de Homo Sapiens. Cuando la China haya derrotado finalmente al Japón, se dejará nacer en el comunismo y el cristianismo tipo D. Rocketeller. No hay la más leve esperanza de

# A V I S O

Se hace saber a los comerciantes en general, inclusive matarifes, su obligación de renovar el respectivo certificado Médico para el ejercicio de sus negocios durante el segundo semestre del año en curso, para lo cual se concede el plazo máximo hasta el 15 de julio, so pena de suspensión de sus actividades sin perjuicio de la sanción correspondiente.

A los matarifes, además, se les hace saber que a partir del primero de julio próximo, el ganado tanto vacuno como porcino destinado al sacrificio para beneficio público, solo se recibirán en el Camal hasta las cinco de la tarde de todos los días, hora en que el señor Médico y Comisario Municipal harán la inspección reglamentaria para constatar el estado de salud y procedencia.

Como han recrudecido las fiebres cuya propagación proviene de las moscas, por última vez se previene a los comerciantes para que los artículos alimenticios que expongan a la venta, deben encontrarse tapados durante todo el día para evitar el contacto con las moscas y más insectos peligrosos, sin excepción de persona y pretexto de gran movimiento en las ferias. Especialmente se llama la atención sobre este particular a los vendedores de queso y comidas preparadas.

Todo el que infringiere será sancionado con el máximo de la pena establecida en la Ley del Ramo.

Portoviejo, junio 23 de 1.940

La Oficina de Higiene Municipal



DISTRIBUIDORES:  
Laboratorios TOFIS  
GUAYAQUIL.

encontrar allí una comprensión científica de la historia y de las realidades presentes.

Una vez más cuando pensamos en toda la fuerza educativa en China, caemos de nuevo contra el principal tema de este libro; existe listo y esparcido por el mundo, todo el conocimiento y el material imaginativo requerido para voltear, no solamente ese hirviente pueblo de cuatrocientos millones, sino el mundo entero, dentro de una comunidad incesantemente progresiva y felizmente progresiva. Todo lo que se necesita es reunir este conocimiento esparcido y estas ideas constructivas en una forma efectiva.

## Las Industrias del País

El Ministro de Agricultura ha hecho saber a los industriales del país la obligación en que se encuentran de seguir las normas éticas que rigen a las transacciones en que se debaten los diferentes intereses sociales. En realidad la recomendación debería hacerse en la actualidad para todos los órdenes de relaciones públicas en cuanto se traduzcan en ganancia. La licitud de los negocios no puede estar tan solamente contemplada en la consideración legal, sino que es preciso que el Estado haga sentir su intervención que tendría un carácter depurativo y moral.

Por poca atención que se ponga al desarrollo de las transacciones productivas se puede anotar que en la mayoría de los casos, la autoridad no ha desempeñado la debida función para impedir que actividades incontroladas empleen medios que no son lo suficientemente sanos y que, no impliquen una explotación que estando condenada por la ética, no es alcanzada por la manera ordinaria con que el Estado procede en la administración de los hombres y de los pueblos.

Una última discusión que se ha entablado con todas las características arbitrarias que

contra el dolor

tome

# CAFIASPIRINA



porque siempre es mejor

## El Dr. Pedro A. Jurado R.

Comunica a su distinguida clientela y al público en general, que ha instalado su consultorio en los bajos de la casa del Dr. Francisco Salazar, calle "Ricaurte", donde atenderá de 1 a 4 p. m.

Portoviejo, abril 13-40.

son privativas de nuestra a narquizante indisciplina, ha descorrido el velo de los procedimientos que se han puesto en práctica en el mundo de los negocios y que han dado por resultado el levantamiento de grandes fortunas, mientras el pequeño trabajador se encuentra cada vez más estrechado por el empobrecimiento general de la nación. Y cuando tales cosas se denuncian, el sentido de responsabilidad se extraña de que no haya el medio legal inmediato que ponga un correctivo justo a esas actividades peligrosas y perjudiciales para la colectividad.

En esta denuncia de situaciones excesivas se ha hablado también del abuso que a la sombra de las disposiciones proteccionistas han cometido las empresas nacionalizadas. La industrialización es la adecuación del trabajo a la necesidad que lleva e normas ventajosas, porque sus tituye el artículo que viene de afuera y porque da amplitud al trabajo propio. Cada una de las fábricas en el establecidas en el país desempeña funciones sociales importantes pues que fomenta otras producciones, concede trabajo a mucha gente e influye en la organización económica de la Nación. Pero en el momento mismo en que abusando de tan favorable situación altere los términos de conveniencia y justi-

cia, no solamente abusará de las facilidades concedidas por la Ley, sino que el mismo bien social que fué su objetivo se verá atacado y destruído por quien más obligado estaba a defenderlo.

En tales circunstancias están dictándose las medidas de defensa económica, ya no de una clase, sino del público en general; y así como el Estado da protección a las industrias, está también en el deber de fiscalizar porque su gestión comercial tenga el propósito de compensar las facilidades recibidas. El otro día se ha mandado a levantar la estadística de las existencias de manufacturas textiles para saber de la cuantía almacenada y regir por este dato la disposición arancelaria que se adopte. Pero hay otra información que debía tomarse: el examen de la contabilidad de esas empresas para analizar la razón de los precios y saber si el régimen proteccionista es o no ventajoso para el Ecuador en materia determinada.

La recomendación hecha ahora para que se conformen los precios a la licitud de los negocios, tiene la misma intención; pero es de esperar que el Gobierno, en el proceder severo y recto que está adoptando, salga al frente de esta cuestión de un modo más decisivo y provechoso para el País.

(De El Comercio)

## Olivia V. Chancay P.

MODISTA TITULADA

ofrece sus servicios en la confección de toda clase de vestidos a la moda y exacto cumplimiento en la obra.

## Trátase de Formar Central Nacional Unica de los Obreros

Guayaquil, 22. Los representantes de 28 entidades que forman la Conferencia Provincial, resolvieron constituir la Central Obrera Unica para lo cual se ha invitado a las tres centrales que existen actualmente a fin de convenir en una nueva organización en aras de la armonía y fuerza del obrerismo provincial. La Conferencia resolvió dirigirse a las autoridades obreras del país pidiendo cooperar para la unificación del obrerismo nacional con fines políticos si no simplemente para fortalecer un sólo frente en defensa de los derechos clasistas. Esta nueva reunión se efectuará la semana entrante. La conferencia versará de manera especial sobre la constitución de la Central Unica.

## PREVENCION

Muy especialmente lo hago para un empleado de la MANABI AGENCIAS (Grace) y a todos los que tienen cuenta pendiente con el suscrito, se acerquen a cancelar, de lo contrario me obligan a publicar sus nombres dentro del plazo de 15 días.

Manta, Junio 15 de 1940.  
J. Telésforo BEDOYA M.

## Noticario Local

### TRANSFERENCIAS RECIBIDAS

El señor Oficial Pagador ha recibido los siguientes acuerdos de transferencias: \$1.3.000.00 para jornales correspondientes a la reparación y habilitación de la vía interprovincial Manabí-Guayaquil; \$1.486.90 para varios gastos de la Dirección de Obras Públicas de Manabí; \$1.1.080.00 para rancho del Normal Rural de Chone; \$1.4.171.30 para pago de jornales correspondiente a los trabajos de agua potable de Portoviejo; \$1.340.00 para pagar a Humberto Endara por sus servicios de profesor prestados en el mes de Octubre; \$1.170.00 para pagar a Sabina Prieto E-gas por sus servicios como profesora prestados en Noviembre de 1.937; \$1.38.33 para pagar a Carlos Zambrano Cedeno por servicios prestados como Secretario del Registro Civil de la parroquia Colón.

### JUZGADO 19 DEL CRIMEN

En el juicio seguido contra el señor Rafael Cevallos Ponce por haber expedido un certificado falso como Registrador de la Propiedad, se giró la correspondiente boleta de citación en razón de estar ausente el sindicado.

### COMISARIA NACIONAL

Se inició juicio contra Luis Aleívar, por maltratos inferidos a Rosa Mendoza.

Fueron juzgados en contra-vencción Ramona Macías y Juan Chávez con siete días de prisión cada uno.

### SIEMPRE

Al servicio del alumnado manabita  
LIBRERIA RAMIREZ.

# VICTORIA - HOY DOS GRANDES FUNCIONES DE LUJO EN MATINEE A LAS 4 p. m. ULTIMA EXHIBICION DE LA PRECIOSA CINTA MUSICAL BATACLAN en PARIS

además pasaremos 1 Rollo de LOS MILLONES DE CHAFLAN y 1 de VICTORIA—MUJER Y REINA

En Noche a las 9 i media p. m., el VICTORIA presenta la mas Grande sensación del año, en la Formidable Película a colores:

## Victoria Mujer y Reina

Es una Cinta Histórica llevada magistralmente a la Pantalla como una de las mejores joyas Cinematográficas que se halla filmado hasta ahora. Venga verla doce largos Rollos.

MATINEE

NOCHE

PRECIOS: Lunetas \$1.00 i 0.50 | PRECIOS: Lunetas \$1.50 i 1.00  
Galerías „ 0.30 i 0.20 | Galerías „ 0.50 i 0.30

### Delicada Misión Ha Sido Encomendada a Doctor Arroyo del Río

Guayaquil 22. Dr. Oswaldo Llor y Alejandro Mendoza Yépez. — Cúmplen llevar conocimiento ustedes que Junta Suprema sesión día 20 después conocer y estudiar situación creada liberalismo esa provincia resolvió comisionar al doctor Carlos Alberto Arroyo del Río, con amplias facultades para que procure un entendimiento entre elementos que actualmente están en pugna. Junta Suprema confía que ustedes dado antecedentes patriotismo y sincera fe liberal procurará cooperar comisionado Dr. Arroyo objeto éxito gestiones. Atto. salud — Secretario Junta Suprema Liberal Radical.

### Ayer Fue Firmado. . .

Washington. — El secretario de Estado Norteamericano declaró hoy que las 20 Repúblicas americanas habían contestado aceptando en principio la celebración de una Conferencia para tratar de la unidad económica interamericana como base esencial para la defensa de los intereses comunes del continente americano.

No se ha indicado oficialmente si La Habana sería el lugar señalado para esta reunión. Los oficiales del Gobierno se encuentran preparando los proyectos que serán sometidos a la consideración de los representantes de los países americanos.

### Primera Tanda

De acuerdo con el anuncio que hice en este periódico la primera tanda de los correspondientes a personas que sin embargo de haberles servido con buena voluntad, proporcionándoles dinero para sus necesidades, no han cumplido con la sagrada obligación que contraerón. Estos son:

Demetrio MENDEZ.  
Marco MERO LOPEZ y  
Antonio VERDUGA.

Próximamente publicaré otros nombres.

Portoviejo: marzo 27 de 1940  
Fernando CEDENO

Vida moderna . . . exceso natural, dulce y tranquilo. Adalina es un exceso de trabajo, paseos, desveladas, preocupaciones. Los nervios se exaltan, el sueño desaparece y nos hace su presa la neurastenia. Entonces hay que acudir a las conocidas tabletas de Adalina que calmarán sus nervios exaltados, proporcionándole un sueño

Si sus nervios son tortura o el insomnio le domina, debe tomar con premura

ADALINA

producto Bayer. Vida moderna . . .

### EL CONSORCIO . . .

Viene de la pag 1e. ñs de azúcar y de otras materias importantes de la producción agrícola que no fueron protegidos a su debido tiempo, nos está demostrando lo perjudicial que resulta la política de dejar hacer, dejar pasar.

Como representantes de los intereses agrícolas de esta región que guardan estrecha interdependencia con los de todo el país, no podemos aceptar, ni menos conformarnos de que es los graves asuntos sean mirados al través de un criterio subjetivo

vo y es pugna con la realidad de este momento de crisis universal. Y pedimos que así como se dictaron reformas al Atencel de Aduanas para proteger la industria textil, se debe también tomar medidas drásticas para proteger a los productores de materias primas por ser precisamente quienes vitalizan la industria de tejidos, pues de otro modo resultaría la injusticia del procedimiento. Esperamos favorable respuesta.

Atentos.  
Preconsorcio Agrícola.

## Instantáneas y Fugacidad

Los dos últimos libros de Luis Espinoza M. Con temario manabita y correctamente impresos. Puede usted adquirirlos en la Papelería e Imprenta del señor Joaquín Ramírez M.—Cada ejemplar importa Dos Suces cincuenta centavos. Adquiriendo los dos, puede obtenerlos en Cuatro Suces.

Se dispone de pocos ejemplares. Se atiende envío por correos con pedidos que traigan los fondos respectivos inclusive el correspondiente porte postal.

## NORTE BAR

DE VIRGILIO PALMA

Ofrece a su distinguida clientela lo siguiente:

Agua Mineral	Refresco Frutal
San Felipe-Imperial	kola Vino
Kola Fox	“ Champaña
“ Toro	“ Joffre
“ Ree	“ Celzer

## Social

Después de una corta permanencia en esta capital, regresan hoy a Bahía de Caráquez las señoritas Maruja Oramas González y Elena Schnabel, quienes han sido objeto de merecidas atenciones sociales.

De Montecristi los señores Pablo Campuzano, Gilberto Palacios, Ceferino Cambuzano y Ceferino Mero.—Regresarán hoy al lugar de su residencia.

De Charapotó en tránsito a Montecristi, el señor Segundo Eugenio Delgado.

### Naves Americanas en Aguas Ecuatorianas

Guayaquil, 22.—Desde Tumaquito anuncian que el buque yanqui Sandpiper y dos hidroaviones de igual nacionalidad han salido con rumbo al Ecuador para levantar cartas aerofotográficas de la costa norte de nuestro país para lo cual el Gobierno ecuatoriano ha concedido el permiso correspondiente. Se ignora el tiempo que permanecerá dichas naves en aguas ecuatorianas.

### Ministro de Educación en Guayaquil

Guayaquil, 22.—Esta tarde llegó a Quito en autocarril expresado el Ministro de Educación doctor José María Estrada Coello acompañado del Director Provincial de Educación del Pichincha siendo recibido por funcionarios oficiales, empleados del ramo educacional y familiares. El Ministro debe permanecer aquí varios días visitando los planteles de enseñanza.

### Dificultades de la Familia Liberal Tratará de Solucionar la Suprema

Guayaquil, 22.—La Junta Suprema Liberal sesionó para conocer la situación que se ha creado en las provincias de Manabí, Esmeraldas y Cañar por divergencias que se han suscitado entre los liberales de dichas zonas. No se conocen las resoluciones que ha adoptado la Junta Suprema a este respecto pero se asegura que se tratará de solucionar las dificultades que mantienen alejada a la familia liberal entre sí instaurando la reunión de nuevas Asambleas para armonizar opiniones.

La Junta aceptó la renuncia presentada por el, señor Jaime Patg Arosemena de vocal de la misma y llamó en su reemplazo al comandante Aurelio Uraga.

Y seguimos sirviendo al público y alumnado manabita. Un año más al servicio del alumnado manabita. Imprenta y Papelería RAMIREZ. Contiguo al Correo.